

Ihr Spezialist in  
der Handchirurgie

APTUS®  
Wrist



APTUS®  
Hand



SpeedTip®  
CCS



**Termin**

12. bis 14. Oktober 2017

**Ort**

Gasteig München  
Rosenheimer Straße 5  
81667 München

**Kongresspräsident**

Univ.-Prof. Dr. med. Riccardo E. Giunta  
Abteilung für Handchirurgie, Plastische Chirurgie  
und Ästhetische Chirurgie  
Klinikum der Ludwig-Maximilians-Universität  
München  
Pettenkoferstr. 8a  
80336 München

**Leiter Wissenschaftliches Programm**

Prof. Dr. Dr. Michael Sauerbier  
BG Unfallklinik Frankfurt am Main, Abteilung für  
Plastische, Hand- und Rekonstruktive Chirurgie  
Friedberger Landstr. 430  
60389 Frankfurt am Main

PD Dr. Elias Volkmer  
Abteilung für Handchirurgie, Plastische Chirurgie  
und Ästhetische Chirurgie  
Klinikum der Ludwig-Maximilians-Universität  
München  
Pettenkoferstr. 8a  
80336 München

**Begrüßungsabend**

Donnerstag, den 12. Oktober 2017

**Festabend**

Freitag, den 13. Oktober 2017

**Wissenschaftliches Komitee**

Dr. Eva-Maria Baur, Murnau  
Dr. Berthold Bickert, Ludwigshafen  
PD Dr. Nicola Borisch, Baden-Baden  
Prof. Grey Giddins, Großbritannien  
Prof. Max Haerle, Markgröningen  
Dr. Martin Richter, Bonn  
Prof. Michael Sauerbier, Frankfurt am Main  
Prof. Michael Schädel-Höpfner, Neuss  
PD Dr. Elias Volkmer, München  
Prof. David Warwick, Großbritannien  
Univ.-Prof. Joachim Windolf, Düsseldorf

**Veranstalter, Kongressorganisation und  
Organisation der Industrieausstellung**

Intercongress GmbH  
Düsseldorfer Str. 101  
40545 Düsseldorf  
fon +49 211 585897-70  
fax +49 211 585897-99  
dgh@intercongress.de



# 58. Kongress der Deutschen Gesellschaft für Handchirurgie

Kongresspräsident:  
Univ.-Prof. Dr. med. Riccardo E. Giunta  
Klinikum der Ludwig-Maximilians-  
Universität München

## 12. bis 14. Oktober 2017 Gasteig München

**Handchirurgie  
inspiriert!**

Gastgesellschaft:  
The British Society for  
Surgery of the Hand



Liebe Kolleginnen und Kollegen,  
wir dürfen Sie schon heute herzlich zum 58. Kongress der Deutschen Gesellschaft für Handchirurgie vom 12. bis 14. Oktober 2017 nach München einladen. In bewährter Weise wird der Kongress gemeinsam mit der Deutschen Arbeitsgemeinschaft für Handtherapie (DAHTH) stattfinden. Unter dem Motto „Handchirurgie inspiriert!“ werden wir aktuelle Ideen und Innovationen aus der Handchirurgie für Sie zusammenfassen.

Die Kongressthemen wurden so gewählt, dass sie für niedergelassene und an Kliniken tätige Handchirurgen und Chirurgen gleichermaßen attraktiv sind. Vor allem wichtige aktuelle klinische Aspekte der Handchirurgie aber auch Neuigkeiten aus der Grundlagenforschung sollen in den wissenschaftlichen Sitzungen und über die Kongressthemen angesprochen werden. Wir bitten Sie rechtzeitig, auch selbst Beiträge für die Hauptthemen vorzubereiten und als Abstract einzureichen. Bitte beachten Sie auch, dass die Abstracteinreichung bereits Anfang März 2017 ist!

Darüber hinaus sollen bewährte Themen vor allem auch für unseren Nachwuchs in den in Frankfurt begonnenen Instruktionkursen von Erfahrenen zusammen gefasst werden. Zuletzt ist auch vor dem eigentlichen Kongress ein Operationskurs zur Arthroskopie geplant, um den Kongress zusätzlich zu bereichern.

2017 werden wir gemeinsam mit der British Society for Surgery of the Hand (BSSH) als Gastgesellschaft mehrere Sitzungen gemeinsam gestalten. Rupert Eckersley, David Warwick und Grey Giddins werden eine Delegation zusammenstellen, die mit uns gemeinsam einige Kongressthemen in englischer Sprache diskutieren wird. Der internationale Wissensaustausch hat gerade im Hinblick auf die Ausrichtung des Weltkongresses der internationalen Gesellschaft IFSSH 2019 eine zentrale Bedeutung für die Handchirurgie in Deutschland.

Immer mehr gewinnt auch die Darstellung der Handchirurgie in der Öffentlichkeit an Bedeutung. Wir werden in der Bevölkerung das Bewusstsein, den Handchirurgen als zentralen Ansprechpartner für alle Erkrankungen an der Hand wahrzunehmen, fest verankern müssen, um die Handchirurgie weiter voran zu bringen. Der Münchner Gasteig ist daher mit täglich mehreren Tausend Nutzern ein idealer Kongressort, um unsere Inhalte auch an die Öffentlichkeit zu vermitteln.

Wir freuen uns sehr auf zahlreiche persönliche Begegnungen, intensivierte und neue Kontakte, interessante Gespräche und einen faszinierenden Ideenaustausch mit Ihnen in München!

Beste Grüße

Ihr Riccardo Giunta

- **Akute Handverletzungen und das Hand-Trauma-Zentrum**
- **Arthroskopische Therapien bei akuten und degenerativen Pathologien**
- **Altershandchirurgie und Prothetischer Gelenkersatz**
- **Lappenplastiken in der Handchirurgie**
- **Periphere Nerven Chirurgie**
- **Handchirurgie in Lokalanästhesie (WALANT). Wo sind die Grenzen?**
- **Neue Technologien und Therapieansätze**
- **Ökonomische Aspekte der Handchirurgie im Gesundheitssystem**
- **Freie Themen**

Die Anmeldung wissenschaftlicher Beiträge ist nur über die Homepage [www.dgh-kongress.de](http://www.dgh-kongress.de) möglich.

Die Abstracts sind in Titel, Fragestellung, Methodik, Ergebnisse und Schlussfolgerung zu gliedern. Die Länge der Abstracts ist auf insgesamt 2.500 Zeichen begrenzt.

Die Abstracts werden für eine Veröffentlichung vorgesehen.

**Achtung:**  
**Einsendeschluss ist diesmal bereits am Sonntag, den 5. März 2017.**